
Según manifestó el consejero Alejandro Gil en su comparecencia en la 
Comisión de Obras Públicas de las Cortes regionales

Obras Publicas garantizará una vivienda 
a 20.000 familias de ia región
El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, compareció en la 
Comisión de Obras Públicas de las 
Cortes de Castilla-La Mancha para 
informar sobre la política general 
de su departamento de cara a la 
presente legislatura. Al respecto, 
Gil aseguró que “los próximos 
cuatro años serán especialmente 
importantes en lo que a viviendas 
e infraestructuras viarias se refie
re, ya que estos dos temas serán 
los principales motores de nues
tra actuación”.

En materia de vivienda, el Go
bierno regional “permitirá a 20.000 
familias castellano-manchegas 
comprar o rehabilitar su vivienda 
en condiciones económicas inme
jorables, bien a través de ayudas 
directas o de la construcción di
recta de viviendas protegidas”. 
Como ejemplo, señaló: “El Gobier
no de Castilla-La Mancha tiene 
proyectadas viviendas en Alba
cete, Hellín, Ciudad Real, Puerto- 
llano, Alcázar de San Juan, Man
zanares, Daimiel, Tomelloso, La 
Solana, Socuéllamos, Valdepeñas, 
Cuenca, Tarancón, Guadalajara, 
Azuqueca de Henares, Talavera 
■ de la Reina y Toledo”.

Gil desgranó otros compromi

sos de su Consejería en lo que a 
vivienda se refiere, como la “recu
peración de 1 millón de metros 
cuadrados de suelo para construir 
viviendas con algún tipo de pro
tección pública y dotaciones so
ciales, o la obligatoriedad para los 
promotores de destinar el 50 por 
ciento del suelo urbanizable a la 
construcción de este tipo de vi
viendas o a fines sociales”.

En lo que se refiere al ámbito 
de las carreteras, el responsable 
regional incidió en que la presen
te legislatura “se podrá conside
rar histórica, en tanto en cuanto 
invertiremos más de 1.500 millo
nes de euros en construir nuevas

vías o mejorar las existentes”, se
ñalando que “la mayor parte de 
este presupuesto se destinará a 
consolidar una auténtica red re
gional de vías de alta capacidad, 
compuesta por la Autovía de los 
Viñedos, que unirá Toledo con To
melloso y Albacete; la Autovía de 
la Alcarria, que conectará Guada
lajara con Tarancón; la del Campo 
de Calatrava, que enlazará Ciudad 
Real con Almagro y Valdepeñas; 
y la Autovía de la Sagra, que po
tenciará el carácter de pasillo in
dustrial con Madrid de la comarca 
toledana que le da nombre”.

Ferrocarril y transportes
En el área de transportes, el 

consejero expresó el compromiso 
de su departamento de “moderni
zar las estaciones de autobuses, 
establecer descuentos para jóve
nes en sus desplazamientos y po
tenciar los servicio de autobuses 
Ciudad Directo. Gil añadió que 
“también continuaremos reivindi
cando a Fomento mejoras en el 
ferrocarril convencional, además 
de supervisar que las obras de las 
líneas AVE previstas en la región 
se desarrollan conforme a los pla
zos pactados”.

Educación tiene com o reto m ejorar la 
convivencia en los centros educativos
La Consejería de Educación dará 
respuesta a las nuevas demandas 
que plantea la sociedad al sistema 
educativo, con iniciativas como la 
ampliación de la oferta y la exten
sión de las actividades extracurri- 
culares, el desarrollo de planes de 
apertura y uso de los centros en 
horario y calendario no lectivo, la 
apertura anticipada de los centros 
para albergar el aula matinal, el in
cremento del número de comedo
res o la construcción de nuevos 
centros y la mejora de sus instala
ciones y equipamientos.

Además, Educación orientará 
sus acciones para conseguir ia 
mejora del clima escolar en los cen
tros educativos de Castilla-La 
Mancha, creando las condiciones 
idóneas que garanticen una edu
cación de calidad, y donde el res
peto y la buena convivencia fa
vorezcan la tarea de la enseñanza 
a los docentes y del aprendizaje a 
los alumnos.

Así lo puso de manifiesto el 
consejero de Educación, José Val- 
verde, durante su comparecencia 
ante la Comisión de Educación de 
las Cortes de Castilla-La Mancha

para informar de los proyectos de 
la Consejería para esta Legislatu
ra.

Valverde anunció la puesta en 
marcha de iniciativas para avan
zar en este sentido, como la crea
ción de zonas educativas de aten
ción preferente, donde la Conse
jería se comprometerá de forma 
especial con los centros que pre
cisen de una dotación adicional 
por la implicación del profesora
do o por ia exigencia de la pobla
ción escolarizada; o la recupera
ción del “proyecto educativo” 
convertido en referente de todas

las acciones que se realizan en el 
centro.

En la búsqueda de la calidad, 
será una prioridad para la Conse
jería la participación de la socie
dad a través de los Consejos Es
colares Locales y de los Consejos 
Escolares de Zona Educativa.

A lo largo de su intervención 
Valverde se detuvo en otro de los 
campos que centrarán el trabajo 
de la Consejería, la Formación Pro
fesional, con el desam lio de Jas 
medidas previstas en el Plan de 
FP y la aprobación definitiva del 
mapa de la Formación Profesional, 
armonizando la oferta de enseñan
zas con el sector productivo y co
ordinando las acciones de Jos tres 
modelos de formación (reglada, 
continua y ocupación al).

Por supuesto, el consejero de 
Educación también se refirió a la 
mejora de la red de centros para 
que “la oferta de enseñanzas y la 
planificación educativa den res
puesta a las necesidades educati
vas de la región y satisfagan las 
demandas de escolarización de las 
diferentes etapas y niveles edu
cativos”.

S a n id a d  p o n d r á  en  marcha 
u n a  e s tr a te g ia  in te g r a l d e  
c a lid a d  en  a te n c ió n  sa n ita r ia
Otra de las iniciativas es instaurar un Pían 
Regional de Oncología
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Femando Lamata durante su última visita al Hospital de Tomelloso,

El consejero de Sanidad, fieman- 
do Lamata, explicó durante su 
comparecencia en la Comisión 
de Sanidad de las (''oríes de Cas
tilla-La Mancha, las actuaciones 
previstas para mejorar ia alea
ción sanitaria a distintos colec
tivos, así como a los principales 
problemas de salud que afectan 
a la población. Además, el con
sejero señaló como tina de las 
prioridades pitra los próximos 
anos será la prevención de en 
fermedades relacionadas con 
hábitos de vida por medio de un 
programa de educación en sa
lud extensivo para toda la po
blación.

Así, a partir de! próximo año 
el Gobierno regional comenzará 
a desarrollar progresivamente 
un Programa de Atención a la 
salud bueodenfal infantil que 
garantiza una atención comple
ta a todas las posibles compli
caciones y que incluirá a niños 
de entre 6 y 15 años.

Juventud
En materia de juventud, se 

intensificarán las iniciativas de 
educación en salud, educación 
afectivo-scxual, prevención de 
drogodepcndcncias u otros pro
blemas propios de la vulnerabi
lidad de la edad, por medio de la 
red de centros de Información 
Soeiosanitaria a Jóvenes, que 
ya ha formado a más de 4.000 
personas.

Se contempla también un 
programa específico para la pre
vención y detección de trastor
nos de la conducta de alimenta
ción que en este curso llegará a 
29 centros educativos de la re
gión y, progresivamente, se ex
tenderá a toda la comunidad 
autónoma.

Atención a la mujer
Lamata se refirió también a 

problemas de salud en la mujer, 
como cáncer de mama, en ios

que la Junta va a realizar un es
fuerzo significativo,

También, el consejero anun 
ció que se implantará en todos 
los centros tle salud un Progra
ma de planific ación familiar que 
tendrá como líneas de actuación 
prioritaria la prevención de em
barazos no deseados y la detec
ción precoz, y seguí míente ule los 
malos tratos.

Oncología
Respecto a las iniciativas 

para mejorar el tratamiento a los 
principales problemas de salud, 
cabe destacar la puesta en mar- 
elta de un Plan regional de o n 
cología, que incluye, entre otras 
medidas: la creación de unida 
des de radioterapia en todas las 
provincias

El consejero planteó un ob
jetivo ambicioso para disminuir 
el hábito tabáquico que pasa 
por conseguir que un 5 por cien
to de ios fumadores habituales 
abandonen el hábito.

Por otro lado, la Consejería 
tiene entre sus objetivos con
vertir al servicio sanitario en un 
servicio cómodo y cercano ai 
usuario favoreciendo el acceso 
a las distintas prestaciones en 
el mayor número posible de mu
nicipios. Para ello, se construi
rán 40 centros de salud, 10 de 
los cuales ya están en obras, y 
se dotará a todas las zonas bá
sicas de salud de servicios de 
fisioterapia.

Cabe mencionar el desarro
llo en materia de infraestructura 
para la asistencia especializada, 
que pasa por la construcción de 
4 nuevos hospitales y 8 centros 
de especialidades. Lamata in
formó que en estos proyectos 
se ha conseguido acelerar los 
plazos previstos significativa
mente y así los hospitales de Ai- 
mansa, Villarrobledo y Tomello
so podrán abrirse 4 años antes 
de lo previsto. . :
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